
STADT KITZINGEN

Stadtkämmerei

Lfd. 

Nr.

Seite 

HSt. 
Bezeichnung HSt. Fraktion Antrag / Frage Stellungnahme der Verwaltung

1 16

0241 1710

0241 6320

Öffentlichkeitsarbeit, 

Markenbildungsprozess

SPD Was verbirgt sich da? Es wurde für den Profilbildungsprozess-/Markenbildungsprozess (HSt. 

0241 6556) ein Zuschuss aus der Städtebauförderung beantragt. Es 

gibt eine Kooperationsvereinbarung zum Markenbildungsprozess mit 

dem Stadtmarketingverein (vgl. Stadtratsbeschlüsse vom 16.02.2016 

und 07.07.2016). Gem. Beschluss bis auf Weiteres pauschaler Ansatz 

von jährl. 10.000 €; zusätzliche Beteiligung an den Leistungen des 

Brandmanagements nach Maßgabe des Stellenprofils; 2017 zusätzlich 

15.000 € einmalige Zahlung für die Übernahme der Nutzungsrechte.

2 20

UA 0331

Stadtkasse

Personalausgaben

SPD Woher kommt diese Steigerung? Ansatz 2016 von 194.500 €, Rechnungsergebnis 276.853 €. Der 

Ansatz 2016 war zu niedrig angesetzt. Durch die Elternzeitregelung 

entstehen zusätzliche Kosten. Eine Mitarbeiterin ist in 2017 als 

Rückkehrer berücksichtigt, hat aber die Elternzeit verlängert. Der 

Ansatz für die Vertretung der Vollstreckung während der Elternzeit war 

2016 nicht enthalten. Eine weitere Mitarbeiterin wurde 2016 in die 

Kasse versetzt, aber erst 2017 in den Ansätzen eingeplant.

3 31

0600 5020

Stadtbauamt 

Gebäudeunterhalt

SPD Wofür? Stadtbauamt wurde umgebaut? Das Stadtbauamt besteht aus zwei Gebäuden, das eine gehört der 

Stadt, das andere ist angemietet. Die eingeplanten Mittel sind für 

Unterhalt im angemieteten Gebäude vorgesehen.

Nähere Erläuterung durch AL 6 in der Sitzung.

4 34

0600 6559

Honorare 

Organisationsgutachten

SPD Orgagutachten, wofür benötigen wir hier 

noch Geld? Hausmeistergutachten?

Die eingestellten Mittel werden lt. SG 11 für die Stellenuntersuchungen 

der Hausmeister und Hallenwarte benötigt.

5 41

UA 0614

Brandschutz / 

Arbeitssicherheit

Personalausgaben

SPD Warum erst in 2017 und wer oder was 

verbirgt sich dahinter?

Stellungnahme SG 11:

Die Fachkraft für Arbeitssicherheit und die Fachkraft für Brandschutz 

sind ab 2017 auf den UA 0614 zugeordnet. Die Fachkraft für 

Arbeitssicherheit war im Jahr 2016 bei UA 6001 veranschlagt, die 

Fachkraft für Brandschutz ist seit 01.11.2016 bei der Stadt und war 

ebenfalls dem UA 6001 zugeordnet.

Die Fachkraft für Arbeitssicherheit  wurde am 07.07.2015 im 

Personalausschuss beschlossen, am 05.07.2016 wurde im 

Personalausschuss beschlossen, eine Fachkraft für Brandschutz 

einzustellen. Organisatorisch (d.h. lt. Stellenplan) laufen  beide als 

Stabsstellen und sind arbeitsorganisatorisch dem ZGM zugeteilt – so ist 

es im Stellenplan 2017 hinterlegt.

Anträge und Rückfragen der Fraktionen zum Verwaltungshaushalt 2017 (Stand: 06.03.2017)
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6 44

0670 6557

Honorare u. ä. 

Gebäudeaufmaße und 

Bestandsaufnahme 

Geräteanlagen

SPD Neue HSt. oder warum hier so hoch? Es wurden 190.000 € in 2017 für Gebäudeaufmaße vorgesehen. Bisher 

gibt es keine zentral verwalteten detaillierten Informationen zum städt. 

Gebäudebestand. Mit der Einführung des zentralen 

Gebäudemanagements wird eine entsprechende Datengrundlage 

notwendig (Wiederveranschlagung aus 2016 vorher HSt. 0600 6557).

7 57

1161 6700

Einwohnerwesen; 

Führungszeugnisse, 

Gewerbezentralregister

SPD Warum das doppelte im Haushalt? Es wird auf jährliche Zahlungsweise umgestellt, somit 2017 Zahlungen 

für 2016 und 2017. Bisher wurde immer ein Jahr im Nachhinein 

bezahlt.

8 87

2121 1621

D.-Paul-Eber-Schule; 

Verbandsschulumlage 

Sulzfeld

SPD Warum jetzt mehr aus Sulzfeld, bei 

gleicher Klassenzahl?

Der Ansatz 2017 wurde entsprechend der Zahlung in 2016 für das Jahr 

2015 gebildet (rd. 29.000 €). In 2015 erfolgten die Zahlungen für 2014 

und 2013. Bei der Berechnung fließen u. a. auch die Kosten der 

Generalsanierung mit ein.

9 88

2121 5390

D.-Paul-Eber-Schule; 

Benutzungsgebühren für 

städt. Sportanlagen

SPD Ist das die Miete für die Innopark  

Turnhallennutzung, weil so hoch?

Der Ansatz wurde entsprechend der Nutzungszeiten in der Florian-

Geyer-Halle, im Freizeitzentrum Etwashausen und in der Sporthalle der 

Friedrich-Bernbeck-Schule gebildet. Die Florian-Geyer-Halle wird im 

Schuljahr 2016/2017 verstärkt genutzt (RE 2016 von 39.143 €). Hier 

wird nur die Miete für städt. Sportanlagen verrechnet, die Miete für die 

Sporthalle im Innorpark ist bei HSt. 2140 5311 zu finden.
10 105

2431 5390

Friedrich-Bernbeck-Schule, 

Benutzungsgebühren für 

städt. Sportanlagen

SPD Ist das die Miete für die Innopark  

Turnhallennutzung, weil so hoch?

Der Ansatz wurde entsprechend der Nutzungszeiten in der Florian-

Geyer-Halle und im Freizeitzemtrum Etwashausen gebildet (RE 2015 

von 51.477 €, 2016 vom 43.703 €).

11 110

2901 6395

Schülerbeförderung, 

Kosten der 

Asylbewerberkinder

SPD Kosten für CC und Innopark Schulbus? 

Mehrmals am Tag?

Hier erfolgen ab 2017 alle Buchungen für die Schülerbeförderung der 

Asylbewerberkinder (bis 2016 bei HSt. 2111 6388 und 2121 6388). 

Mehr Fahrten werden nicht durchgeführt. Der Ansatz wurde 

entsprechend des voraussichtlichen Bedarfs gebildet.

12 125

3200 4140

Städt. Museum 

Personalkosten

SPD Woher kommt die Senkung, was ist 

passiert?

Stellungnahme SG 11:

In 2016 war eine Reinigungskraft eingeplant, die jedoch länger erkrankt 

und im Laufe des Jahres 2016 in Ruhestand gegangen ist.

13 140

3501 1188

3501 5749

Volkshochschule, 

Kulturreisen / 

Studienreisen

SPD Kulturreisen - was muss man sich 

darunter vorstellen?

Stellungnahme vhs:

Die vhs Kitzingen bietet im Frühjahr und im Herbst zwei Studienreisen 

an: „Lucas Cranach der Ältere - Museum Kunstpalast Düsseldorf“ und 

„Luther 500 - Auf den Spuren der Reformation. Studienreise zu den 

großen nationalen Sonderausstellungen Wartburg - Wittenberg – 

Berlin“

Die vhs ist dabei Reisevermittler und arbeitet mit Reiseveranstaltern 

zusammen. Bei der HSt. 1188 erfolgen die Zahlungen der Teilnehmer, 

bei der HSt. 5749 die Ausgaben für die Reisen.
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14 169

4641 6029

Tageseinrichtungen für 

Kinder, Kosten der 

Kinderbeförderung 

Asylbewerberkinder

SPD Analog der Schülerbeförderung? Gab es 

nicht mal einen Sponsor, von welcher 

Unterkunft zu welchem KiGa?

Stellungnahme SG 13:

Im vergangenen Schuljahr hat die Fa. Zimmermann die Beförderung in 

den Wintermonaten größtenteils auf Spendenbasis durchgeführt. Da für 

die Beförderung von und zur Kita grundsätzlich die Eltern verantwortlich 

sind.

Im Juli 2016 wurde eine neue Förderrichtlinie zur Förderung der 

Bildung und Erziehung von Asylbewerbern in Kindertageseinrichtungen 

aufgelegt. Hiernach können Gemeinden und Kita-Träger bis zu 90 % 

Förderung erhalten. Förderfähig ist auch die Beförderung von und zu 

den Kitas.

Beginn der Beförderung ab September 2016, dann weiter ab Januar 

2017 bis vorerst 31.03.2017. Vorgesehen dann wieder im 

Herbst/Winter 2017/2018.

Derzeit werden Kinder vom Corlette Circle in verschiedene 

Einrichtungen transportiert: Kiga Schreibersgasse, KiGa St. Elisabeth, 

KiGa Glauberstraße, BRK Kinderkrippe, KiGa Sickershausen.

Die Ausgaben an das Busunternehmen erfolgen bei HSt. 4641 6029, 

die staatl. Zuwendung wird über das Landratsamt ausbezahlt und bei 

HSt. 4641 1717 vereinnahmt.

15 221

6021 6374

Tiefbauverwaltung, 

Wartungsgebühren / 

Programmpflege

SPD Warum in dieser Höhe, neues Gerät? Stellungnahme SG 63:

Der bestehende Wartungsvertrag für die CAD-Arbeitsplätze sieht 

folgende Regelung vor:

Laufzeit 3 Jahre (36 Monate); Vergütung nicht jährlich, sondern alle 3 

Jahre; dadurch alle 3 Jahre der erhöhte Ansatz. Der jährliche Ansatz 

(1.400 €) ist für SIB- Bauwerke, AVA-Programm.

16 230

6300 5452

Gemeindestraßen, 

Einleitung 

Straßenabwasser

SPD Steigerung? Ab 2017 erfolgen hier auch die Buchungen für die Entwässerung der 

B 8, Kreis- und Staatsstraßen, bis 2016 wurde auf den UA 6500 und 

UA 6600 gebucht, dort wurden die jeweiligen HSt. für 2017 auf Null 

gesetzt.

17 245

7000 5151

Abwasserbeseitigung, 

Unterhalt 

Entwässerungsanlagen

SPD Steigerung? Künftig wird genauer abgegrenzt, ob es sich um Unterhalt 

(Verwaltungshaushalt) oder Wertverbesserung handelt. 

Wertverbesserungen werden im Vermögenshaushalt gebucht. 

Insbesondere betroffen sind hier die Hausanschlüsse, da es sich 

meistens um Unterhalt handelt, verstärkter Bedarf im 

Verwaltungshaushalt.
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18 254

7189 1362

Kläranlage, Entgelte 

Stromlieferverträge, 

BHKW`s

SPD Woher kommt diese Einnahmeerhöhung? In 2017 wurden Nachzahlungen für die Jahre 2014 - 2016 eingeplant 

(RE 2014 - 2016 von 0 €).

19 268

7511 5433

Alter Friedhof, 

Besuchertoilette

SPD Nur durch Umverteilung auf neue HSt. 

erst im Jahr 2017?

Bisher wurden die Kosten bei den öffentlichen Toiletten (UA 7191) 

gebucht. Sie müssen richtigerweise beim Friedhof gebucht werden, 

weil es sich hier um die Toilette der öffentlichen Einrichtung "Friedhöfe" 

handelt.

20 273

7513 5011

Friedhof Hoheim, 

Betonsanierung 

Leichenhaus

SPD Was wird genau gemacht? Stellungnahme SG 62:

- Dem SG 62 ist nicht bekannt, von wem damals die Entfernung der 

Fassadenbegrünung veranlasst wurde.

- Es wurden Mittel für eine „Betonsanierung“ im HH eingestellt, die 

leider noch nicht umgesetzt werden konnte.

- Beim Ausfüllen der MAZ’s für das Jahr 2017 wurde von einer 

Realisierung in 2017 ausgegangen.

- Nachdem mittlerweile jedoch die Realisierung der KIGA-Plätze 

äußerste Priorität neben den anderen laufenden Maßnahmen hat, 

muss das Friedhofsgebäude erneut hinten anstehen.

21 278, 279

7516 5166

7516 6790

Friedhof Hohenfeld, 

Unterhalt

SPD Hängt das mit der Friedhofsgestaltung in 

Hohenfeld zusammen? Oder Bergkirche?

Hier geht es um das Herrichten der Wege (Unterhaltsarbeiten) im 

älteren Teil des Hohenfelder Friedhofes, vgl. StR-Beschluss vom 

27.10.2016. Hierfür wurden in 2017 Mittel von insgesamt 20.000 € 

eingeplant, wobei Material bei HSt. 7516 5166 mit 12.000 € und Bauhof-

/Gärtnereileistungen mit 8.000 € bei HSt. 7516 6790 vorgesehen sind.

22 280

UA 7520

Ehrengräber, Ehrenhaine 

in Friedhöfen

SPD Einmal neu auf HSt. verteilt? Was wird da 

gemacht?

Ab dem Haushaltsjahr 2017 werden Ehrengräber, Ehrenhaine, 

Einzeldenkmäler u. ä. unter einem neu geschaffenen Unterabschnitt 

verwaltet. Es handelt sich dabei z. B. um das Heroldsgrab im Alten 

Friedhof, die Ehrenanlage Luftangriff 1945 und Ehrenmal 1. Weltkrieg 

im Neuen Friedhof, Pfarrergrab in Repperndorf. Bisher waren diese 

Einnahmen (Erstattung Kriegsgräberpflege) und Ausgaben bei den 

jeweiligen Friedhöfen zu finden. Im Rahmen der Gebührenkalkulation 

für die Friedhöfe mussten diese Haushaltsstellen immer 

ausgeklammert werden, daher ist die Verwaltung auf einem eigenen 

Unterabschnitt sinnvoller.


